Einladung zum Tagesseminar

mit Dr. Peter Vollbrecht

Immanuel Kant und die praktische Philosophie

Immanuel Kant, der wichtigste und einflussreichste Philosoph seit der Antike, hat Geburtstag! Und wir feiern seinen 300. Jubiläumstag mit einem ausführlichen Blick auf das Herzstück seines Denkens, auf die Ethik. Kompakte und kurze Impulsreferate bringen Kants Transzendentalphilosophie (was ist das?) auf den Punkt und laden ein zu verstehenden Gesprächen, ein philosophischer Dialog zwischen Thomas Gutknecht und Peter Vollbrecht schärft den Blick auf das, was es an Kants Denken für die Zukunft zu bewahren gilt. Zu diskutieren sind das Format und die argumentative Reichweite des berühmten kategorischen Imperativs, sodann dessen Herleitung aus der reinen praktischen Vernunft«, der Pflichtbegriff Kants und der das alles tragende Gedanke der Freiheit. Dazu werfen wir auch einen staunenden, vielleicht gar ehrfurchtsvollen kurzen Blick auf die Architektur des Gesamtsystems, in dem die maßgeblichen philosophischen Horizonte ein eindrucksvolles Menschenbild zeichnen. Den Ausgang unseres Kant-Tages suchen wir in der Vision eines Weltfriedens und halten Kants helle Hoffnungen gegen die dunklen Wolken am gegenwärtigen geopolitischen Himmel.

Samstag 8. Juni 2024, 9:30 - 18:30 Uhr,

Fichtenweg 8, Lichtenstein – Göllesberg.

Kostenbeitrag 70 € - unterstützt vom Logosclub e.V. - inklusive Mahlzeiten

Anmeldung: 07122-484 oder E-Mail: gutknecht@praxis-logos.de

Peter Vollbrecht

* 1953 in Berlin. Nach der Promotion (1988) über philosophische und poetische Sprachformen bei G.W.F. Hegel und Paul Celan schloss sich ein fünfjähriges Lektorat an der University of Delhi an. Danach weitere Lehr- und Forschungstätigkeiten an den Universitäten Heidelberg und Bayreuth. 1997 Gründung des Philosophischen Forums. Buch-Autor (Romane, Reflexionen zu preisgekrönten philosophischen Reisen, Essays, Kolumnen), Mitglied der IGPP.

